

## Ubican a escuelas de Hong Kong en primera línea para evitar la «resistencia suave»

**Por: Hong Kong Free Press. 18/05/2025**

La ministra de Educación de Hong Kong dijo: “las escuelas están en la primera línea para evitar la resistencia suave”.

La ministra de Educación de Hong Kong afirmó que las escuelas están en la «primera línea» para evitar la propagación de la «resistencia suave», ya que los estudiantes pueden desarrollar valores «extremos y sesgados» por los rumores que circulan en línea.

Las escuelas de Hong Kong deben cultivar el patriotismo entre los estudiantes y aumentar la formación de los docentes para evitar que las «fuerzas hostiles infiltren las escuelas», dijo la secretaria de Educación, Christine Choi, el 15 de abril, cuando la [ciudad celebró diez años del Día de la Educación sobre Seguridad Nacional](#), día especial designado por el Congreso Nacional Popular el 1 de julio de 2015 para aumentar la conciencia pública sobre la seguridad nacional.

Choi advirtió sobre el «aspecto peligroso» de la resistencia suave, dijo que podría «penetrar fácilmente en el corazón y en la mente».

Citó como ejemplo los libros ilustrados publicados por un [sindicato de logopedas ahora disuelto](#), y dijo que las historias, consideradas sediciosas en 2022, habían promovido «un sentir antigubernamental» en estudiantes que eran «mentalmente inmaduros».

La ministra continuó mencionando rumores en línea que retrataban «actividades de aprendizaje normales» como «forzar» a los estudiantes a visitar China continental y «lavarles el cerebro». Choi dijo en cantonés:

Los estudiantes absorben sin saberlo estos mensajes, que forman valores extremos, sesgados o incluso incorrectos.

Se les puede manipular e incitar a participar en actividades ilegales, lo que

altera la paz social y pone en peligro la seguridad nacional. Las consecuencias son muy graves.

El secretario de Seguridad, Chris Tang, sostuvo recientemente que algunas personas estaban utilizando problemas no relacionados con la seguridad nacional para «dividir a la sociedad» y fomentar el «odio contra el Gobierno de la región administrativa especial de Hong Kong y el Gobierno central».

Luego [acusó a un exfuncionario de exámenes de esparcir rumores](#) sobre la reciente muerte de un estudiante de secundaria durante un viaje de estudios a China continental a través de la red social Edu Lancet. La plataforma está dirigida por el exgerente de asignaturas de la Autoridad de Exámenes y Evaluación de Hong Kong (HKEAA), Hans Yeung, en Facebook, Instagram y Threads. Tang criticó a la plataforma por sugerir que el incidente fue causado por estudiantes que fueron «forzados» a participar en viajes de intercambio al otro lado de la frontera.

Choi dijo que la Oficina de Educación había promovido varios programas de formación con el objetivo de mejorar la capacidad de los docentes para identificar la «resistencia suave».

Se les pide a las escuelas que incorporen la educación nacional en su enseñanza diaria para fortalecer la «confianza cultural, la identidad nacional y la conciencia para salvaguardar la seguridad nacional» de los estudiantes.

«La generación más joven es nuestro futuro y las escuelas están en la primera línea para evitar la resistencia suave», enfatizó la ministra.

Desde 2021, los funcionarios del Gobierno han considerado la «resistencia suave» como una amenaza para la seguridad nacional, aunque no han dado una definición clara del término.

Además de los libros infantiles que llevaron a que cinco logopedas fueran encarcelados durante 19 meses en 2022, otro ejemplo de «resistencia suave» citado por las autoridades de la ciudad fue una serie de [errores con el himno nacional en eventos deportivos internacionales](#).

Durante esos incidentes, los organizadores extranjeros reprodujeron erróneamente la canción de protesta de 2019 *Gloria a Hong Kong*, en lugar del himno nacional de China, que también es el de Hong Kong, *Marcha de los Voluntarios*.

### [LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Global voices. El cartel de fondo dice: «Esta es una patria fuerte». La foto se tomó durante la ceremonia de apertura del décimo Día de la Educación sobre Seguridad Nacional, 15 de abril de 2025. Foto: Kyle Lam/[HKFP](#).

#### **Fecha de creación**

2025/05/18